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Есть новость? пишите, звоните:

Уважаемые работники и вете-
раны дорожного хозяйства! По-
здравляю вас с профессиональным 
праздником! Сегодня состояние до-
рожно-транспортной сети отра-
жает уровень развития террито-
рии. Хорошие дороги – это не про-
сто скорость и комфорт передви-
жения, удобство пассажирских и 
транспортных перевозок. Они яв-
ляются лицом нашего региона, за-
логом происходящих в нём пози-
тивных изменений. Ежегодно стро-
ятся и реконструируются десят-

ки километров автотрасс, воз-
водятся мосты и транспортные 
развязки, внедряются новые тех-
нологии.

В этот торжественный день вы-
ражаю вам искреннюю благодар-
ность за добросовестный труд, 
профессионализм, верность делу, 
которому вы посвятили жизнь!

От всей души желаю вам крепко-
го здоровья, благополучия, новых 
профессиональных успехов, мира и 
добра вам и вашим семьям!

А.В. ЖЕЛТОУХОВ, глава района.

Второй год Александр Горбунов трудится до-
рожным мастером по содержанию автодорог 
на Голышмановском участке ДРСУ-4. В его ве-
дении находятся без малого четыреста кило-
метров дорог областного значения.

– Я, можно сказать, вырос в ДРСУ, – шутит 
Александр Горбунов о выборе профессии. – 
Это у нас семейное.

В Голышмановском ДРСУ работал его отец 
Владимир Алексеевич, был водителем само-
свала на протяжении двадцати лет. Зачастую 
он брал младшего сына с собой на ремонт до-
рог. Юному Александру всё казалось интерес-
ным: нравилось наблюдать, как разбитая до-
рога преображается силами рабочих-дорож-
ников. Хотелось принимать непосредствен-
ное участие в самом процессе. Когда подрос, 
уже пробовал понемногу управлять техникой 
– экскаватором, автогрейдером. А после шко-
лы поступил учиться в Тюменскую строитель-
ную академию, практику Александр прохо-
дил в родном Голышманово. Получив диплом, 
устроился на работу в Тюменское ДРСУ.

– Специалистами не рождаются, ими стано-
вятся, – отмечает Александр Горбунов. – Учёба 
дала, прежде всего, теорию, а дорожное дело 
познавал уже на практике. Ведь профессиона-
лизм приходит только с опытом работы и тру-
довыми буднями. По сей день помню свой пер-
вый объект – восемьсот метров дороги в селе 
Успенка Тюменского района.

Ещё немало дорог в Тюменском районе и са-
мом областном центре было отремонтирова-
но и построено при участии Александра за два 
года, что трудился дорожным мастером. Затем 
были четыре года работы управляющим в сфе-
ре торговли. Но призванию не изменишь: когда 
снова пригласили на работу в Тюменское ДРСУ 
– Александр согласился, не раздумывая, и ещё 
четыре года отработал уже мастером асфаль-
тобетонного завода.

На малую родину в Голышманово молодо-

го специалиста привело желание трудиться 
на родной земле и семейные обстоятельства 
– жена устроилась на работу в областную боль-
ницу № 11. Ей предоставили служебную квар-
тиру, где сейчас и живут молодые с двумя ма-
ленькими детьми – дочерью и сыном. Жена 
трудится офтальмологом, а Александра пере-
вели на вакантную должность на Голышманов-
ский участок ДРСУ-4. Он рад, что работает со 
знакомым коллективом. Среди масштабных 
работ мастера в этом сезоне – обустройство 
дороги по переулку Пионерскому и ремонт 
участка автодороги Бескозобово – Евсино – Ла-
менский. Целыми днями пропадал на дороге 
во время ремонта, лично контролировал каж-
дый шаг. Зато, признаётся, всегда приятно про-
езжать по «своей» дороге, которую довелось 
строить или ремонтировать. Бывает, люди по-
том на той улице приветствуют тебя при встре-
че, вспоминают добрым словом. Положитель-
но отзывается о молодом специалисте и руко-
водство предприятия.

– В первую очередь, отвечаю за содержание 
дорог, обеспечиваем с дорожниками безо-
пасность движения, – рассказывает Александр 
Горбунов о своих должностных обязанностях. – 
Ежедневно патрулируем свои участки и устра-
няем всевозможные препятствия на проез-
жей части, мешающие движению транспорта. 
В этом сезоне обновили и заменили полсотни 
дорожных знаков – кто-то специально вредит 
их, даже воруют. Занимаемся грейдированием 
дорог, окашиванием обочин и ямочными ре-
монтами. С наступлением снежного сезона чи-
стим дороги от снега. Уже сейчас вся техника 
готова к снегоуборочным работам.

В планах у Александра – жить и работать в Го-
лышмановском районе, вкладывать свои силы 
и знания в развитие дорожного предприятия, 
ставшего ему родным.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.
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Жить не умеют без хозяйства
Тагильцевы из Хмелёвки развивают 
семейное дело
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Александр Горбунов пошёл по стопам отца – трудится дорожным мастером 
на Голышмановском участке ДРСУ-4

Продолжая династию дорожников

Уважаемые работники и ветера-
ны дорожного хозяйства Тюменской 
области! Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником!

Тюменская область славится сво-
ими дорогами – два последних года 
наш регион признаётся лучшим по 
их качеству среди всех субъектов 
Российской Федерации. Сегодня до-
рогами с твёрдым покрытием со-
единена почти тысяча наших на-
селённых пунктов, где прожива-
ет 99 % наших земляков. Ежегодно 
мы строим новые развязки, мосты, 
путепроводы. Прокладываются 
маршруты к отдалённым терри-
ториям, поддерживается в надле-
жащем состоянии уже действую-
щая инфраструктура. В этом году 
значимым событием станет от-
крытие в Тюмени рабочего движе-
ния по кольцевой автодороге. Это 
глобальный проект нашего регио-
на. Похвастаться своей кольцевой 
могут далеко не все города России. В 
областной столице её строитель-
ство выходит на завершающую 
стадию, соединяя все федеральные 

трассы, делая транзитные пере-
возки более быстрыми и удобны-
ми. Все эти достижения – резуль-
тат труда работников дорожно-
го хозяйства. Ваш профессиона-
лизм, трудолюбие и ответствен-
ность позволяют в любое время 
года создавать современный образ 
Тюменской области – безопасной, 
надёжной и комфортной для жиз-
ни. Замечательно, что вы не оста-
навливаетесь на достигнутых ре-
зультатах, а смело ставите новые 
стратегические задачи, используе-
те современную технику и техно-
логии. Особо благодарю ветеранов 
дорожной отрасли за честный, до-
бросовестный труд и преданность 
выбранному делу. Ваш вклад в раз-
витие дорожной сети региона – до-
стойный пример для молодых со-
трудников. Желаю всем тюменским 
дорожникам новых успехов в вашей 
созидательной работе! Здоровья, 
счастья и благополучия вам и ва-
шим семьям!

А.В. МООР, губернатор 
Тюменской области.

21 октября – День работников дорожного хозяйства

25 октября с 15 до 16 часов в 
прокуратуре Голышмановско-
го района состоится телефонная 
«горячая линия» по приёму сигна-
лов о фактах невыплаты заработ-

ной платы. Номер телефона «го-
рячей линии»: 2-54-50.

В.С. ПЫШМИНЦЕВ, 
прокурор района, 

младший советник юстиции.

Работает «горячая линия»
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Нина и Владимир Тагильцевы живут вместе бо-
лее сорока лет. На их личном подворье находит-
ся один из двух молокоприёмных пунктов, остав-
шихся на Хмелёвской территории.

Трудиться пара начинала вместе в совхозе «Хме-
лёвский», до самого его закрытия работала Нина 
Николаевна на предприятии бухгалтером, а Вла-
димир Николаевич на ферме имени Свердлова 
занимался животноводством. Оставшись без ра-
боты, менять привычный образ жизни не стали. 
Небольшую ферму устроили дома, открыли кре-
стьянское хозяйство.

– Мама нам корову отдала, как мы поженились, 
– рассказывает Нина Николаевна. – Мало стало – 
ещё три завели, потом пять. Сейчас у нас доится де-
вять коров. А всего держим больше двадцати го-
лов крупного рогатого скота и 60 овец. Несколько 
лет назад привозили из Пермского края племенных 
коров, сейчас получаем молоко от их потомства. 
Раньше я одна доила вручную пять коров. Когда их 
поголовье увеличилось, купили доильный аппарат. 
Охладитель мы дома поставили, молоковоз про-
дукцию через день забирает. В месяц реализуем 
две – две с половиной тонны молока. Цена на него 
упала до 11 рублей за килограмм – какие это день-
ги? Только без хозяйства мы жизни не представля-
ем, поэтому будем работать, несмотря ни на что.

Глава семьи Владимир Николаевич взялся воз-
делывать зерновые, обрабатывает 180 гектаров 
земли. Выращенное зерно идёт на корм скоту, 
остатки реализуют.

– Техника у нас, конечно, видавшая виды, новая 
нам не по карману, – поясняет Нина Тагильцева. – 
Есть два стареньких комбайна, тракторы: «Киро-
вец», гусеничный для обработки земли, два «Бе-
лоруса». В этом году урожай больше обычного, хо-
рошо намолотили. Мы и семена сами для своего 
хозяйства выращиваем. В свободное время хозя-
ин умудряется и пчёлами заниматься – мёд у зем-
ляков большим спросом пользуется.

Небольшое семейное хозяйство Тагильцевых 
ещё и рабочими местами односельчан обеспечи-
вает. В растениеводстве и животноводстве заняты 
трое наёмных рабочих. Нашлась работа в дерев-
не и для двоих детей Тагильцевых. Есть ещё сын 
и дочь – но они обосновались в Тюмени. Сын Вла-
димир окончил лесотехнический техникум, рабо-
ту найти не смог, но из деревни уезжать не захо-
тел. Его жена Зоя помогает свекрови на домашней 
ферме, доит коров.

– Работа в деревне найдётся в любое время года, 
– говорит молодая женщина. – Весной и осенью 
ещё и обеды готовлю в поле для механизаторов – 
по профессии я повар.

Семья ещё одного сына Тагильцевых живёт в по-
сёлке, в Хмелёвку спешат с женой и двумя детьми 
помочь родителям с огородом и во время убороч-
ной. Наступит пора, когда сыновьям придётся при-
нять семейное дело.

– Мы не жалеем, что живем в деревне и рабо-

таем в хозяйстве у родителей, в доме всегда есть 
чем детей накормить – все продукты натураль-
ные, производим их сами, дети питаются не ма-
газинным. У наших бабушки с дедушкой уже во-
семь внуков. Надо постараться сберечь то, чего 
достигли родители за всю свою жизнь, – считает 
сноха Зоя.

Нина и Владимир Тагильцевы уже вышли на за-
служенный отдых, но с семейным хозяйством рас-
статься не спешат – сидеть без дела не умеют.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Личное подворье Общество

Хозяйка Нина Тагильцева со снохой Зоей 
вместе трудятся на семейном подворье

На цифровое эфирное телевещание Тю-
менская область перейдёт в январе 2019 
года, одновременно со всеми регионами 
страны. Поэтапный запуск второго мульти-
плекса, в который входит ещё десять теле-
каналов, начнётся во второй половине де-
кабря текущего года. Об этом говорили 
на семинаре, посвящённом переходу на 
эфирное цифровое телевещание. В режи-
ме видео-конференц-связи в нём приня-
ли участие представители правительства 
области, муниципалитетов, общественных 
организаций и социальных служб.

– Тема перехода на цифровое вещание, 
на первый взгляд, простая. Однако, обща-
ясь с людьми, не посвящёнными в тонко-
сти телевизионной инженерии, понимаю: 
вопросы есть. Особенно у пожилых лю-
дей, – подчеркнул директор департамен-
та по общественным связям, коммуника-
циям и молодёжной политике Павел Бе-
лявский. – Наша задача – сосредоточить 
усилия на проведении информационно-
разъяснительной кампании. Уже сейчас в 
ней задействованы семь телекомпаний, 
двадцать радиостанций и около тридца-
ти печатных и электронных СМИ.

Для приёма сигнала цифрового эфир-
ного телевидения необходимо оборудо-
вание, которое работает с современным 

стандартом вещания DVB-T2. Такая мар-
кировка, как правило, нанесена на пе-
реднюю панель телевизионной пристав-
ки. Внешние приёмники необходимы вла-
дельцам большинства ЖК-телевизоров, 
произведённых до 2014 года, а также 
моделей с электронно-лучевой трубкой. 
Если вы задумались о приобретении те-
левизора сейчас, то можно смело выби-
рать любой «плоский» телевизор, пред-
ставленный в ассортименте торговых 
сетей. Оборудование, не способное ра-
ботать со стандартом вещания DVB-T2, 
принятого в России, уже несколько лет 
запрещено к ввозу в страну и последую-
щей реализации потребителям.

Сегодня приобрести цифровую при-
ставку в розницу можно по цене от 650 
рублей, телевизоры с небольшой диаго-
налью экрана – от 6 тысяч рублей. Каче-
ство приёма сигнала при этом мало зави-
сит от стоимости оборудования. За него 
отвечает антенна.

– Если в 3-10 километрах от ретран-
слятора сигнал эфирной «цифры» можно 
принять на простую комнатную антенну, 
то на больших расстояниях потребуется 
внешняя. Для уверенного приёма в усло-
виях плотной застройки или холмистой 
местности антенну необходимо устано-

вить как можно выше и сориентировать в 
направлении ретранслятора, – поясняет 
директор Урало-Сибирского региональ-
ного центра РТРС Евгений Дроздинский. 
– Зритель может увидеть просто чёрный 
экран, если он привык принимать анало-
говый сигнал с местных передатчиков, ус-
ловно говоря, на гвозди или проволоку, 
воткнутые в гнездо антенны. В эфирной 
«цифре» есть определённый порог обна-
ружения: если сигнал слишком слабый – 
приёмник не сможет из отдельных пиксе-
лей сложить картинку на экране, а значит, 
сообщит об отсутствии сигнала вовсе.

На территории Голышмановского го-
родского округа нет объектов сети РТРС, 
но охват эфирной «цифрой» при этом со-
ставляет 100 процентов. В зависимости от 
места проживания, антенны можно сори-
ентировать на ретрансляторы в Арома-
шевском, Бердюжском, Ишимском и Ому-
тинском районах. Однако большая часть 
территории округа, по данным опера-
тора, покрыта сигналом с Шабановской 
мачты.

Сейчас в Тюменской области сигнал 
первого мультиплекса транслируют 28 
радиотелевизионных станций. До кон-
ца года на каждой из них будут запуще-
ны передатчики второго мультиплекса. 

20 телеканалов с идеальным качеством 
изображения и звука смогут смотреть 96 
процентов жителей юга области.

При переходе на «цифру» большинство 
телезрителей не почувствуют никаких из-
менений, так как уже смотрят телевиде-
ние в цифровом качестве. Сегодня, что-
бы определить, в каком формате зритель 
смотрит любимые передачи, некоторые 
телеканалы маркируют аналоговый сиг-
нал литерой «А».

С переходом на цифровое телевиде-
ние вещание федеральных телеканалов 
в аналоге продолжится только в населён-
ных пунктах численностью более 100 ты-
сяч человек – в Тюмени, Тобольске и Иши-
ме.

Напомним, цифровое эфирное телеви-
дение – это два мультиплекса. В первый 
включены 10 общероссийских обязатель-
ных общедоступных телеканалов – «Пер-
вый канал», «Россия 1», «Матч ТВ», «НТВ», 
«Петербург – 5 канал», «Россия – Культу-
ра», «Россия-24», «Карусель», «OTP», «ТВ 
Центр», и три радиоканала – «Вести ФМ», 
«Радио России», «Радио Маяк». Во вто-
рой – «РЕН ТВ», «Спас», «СТС», «Домаш-
ний», «ТВ-3», «Пятница», «Звезда», «Мир», 
«ТНТ», «Муз-ТВ».

Влад УДИЛОВ.

Россия переходит на цифровое вещание

В зале для приёма граждан 
в отделении миграционной 
службы оформлены стенды с 
нормативными документами, 
есть образцы всевозможных 
заявлений: для регистрации 
граждан по месту жительства 
или пребывания, о предостав-
лении адресно-справочной ин-
формации. Есть и образцы за-
полнения заявлений – для мно-
гих граждан заполнение их без 
образцов вызывает трудно-
сти. Есть стенд о предоставле-
нии документов через портал 
госуслуг в электронном виде. 
Это замена и выдача паспор-
тов граждан России, миграци-
онный учёт иностранных граж-
дан, оформление заграничных 
паспортов. Сотрудники служ-
бы, кроме того, составляют ад-
министративные протоколы за 
нарушения в сфере миграции, к 
примеру, за просрочку получе-
ния паспортов.

В отделении есть компьютер 
для посетителей, но он бездей-
ствует – не подключён к сети. 
В отделе полиции вакантна 
должность программиста. В 
отделении есть современное 
оборудование для оформле-
ния биометрического загра-
ничного паспорта. Он оформ-
ляется на длительный срок, 
отвечает всем современным 
требованиям к выезду за ру-
беж. Заявление для оформле-
ния паспорта граждане пода-
ют через портал госуслуг, в от-
деле миграционной службы 
просматривают и сканируют 
анкету, дактилоскопируют от-
печатки пальцев, фотографи-
руют. На экране компьютера 
просматривается уже готовая 
страничка паспорта.

Руководитель подразделе-
ния Татьяна Королёва подроб-
но рассказала, как сотрудники 
работают с людьми с ограни-
ченными возможностями.

– По новому регламенту, 
мы должны выезжать к тяже-
лобольным инвалидам, стра-
дающим, к примеру, психиче-
скими заболеваниями. Но это 
бывает крайне редко. Чаще 
инвалидов привозят для по-
лучения паспорта к нам, со-
провождают их либо опеку-
ны, либо социальные работ-
ники. К человеку на коляске 
мы выходим сами – к нам он 
не попадёт без посторонней 
помощи.

В отделении трудятся три че-
ловека. Ещё одна ставка сво-
бодна. С недавнего времени 
голышмановцы обслуживают 
ещё и жителей Аромашевского 
района. Пока приём там не ве-
дётся – нет специалистов.

Кадровая проблема суще-
ствует здесь не первый год. 
За четыре года здесь смени-
лось несколько руководите-
лей. Иногда специалисты об-
ращаются за помощью к вете-
ранам своего подразделения, 
засиживаются допоздна сами.

Удручающее впечатление 
произвело на членов обще-
ственного совета само зда-
ние миграционного отдела 
МО МВД «Голышмановский». 
При наличии современного 
оборудования, техники, в по-
мещении нет даже раковины 
для мытья рук после дактило-
скопии. Сами сотрудники в те-
чение рабочего дня пользуют-
ся влажными салфетками. Туа-
лет – только на улице.

Работая в таких некомфорт-
ных условиях, специалисты 
проводят оперативно-про-
филактические мероприятия, 
акции, обследуют общежития, 
строительные объекты, кон-
тролируют соблюдение пра-
вил проживания на терри-
тории района иностранных 
граждан.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Сидеть без дела не умеют Каковы условия 
работы?

Члены общественного совета МО МВД России «Голышманов-
ский» в рамках общественного контроля посетили отделение 
по вопросам миграции. Цель посещения – ознакомиться с рабо-
той миграционной службы, обратить внимание на проблемы 
этого учреждения.
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Добровольные народные дру-
жины созданы в помощь право-
охранительных органам в обе-
спечении право порядка. В рай-
оне в народную дружину входят 
около 140 человек, они прини-
мают участие в общественных 
мероприятиях, патрулируют 
улицы посёлка и сельских посе-
лений.

Чуть больше года ветераны 
флота объединились в «Союз во-
енных моряков», но уже создали 
свою дружинную группу. В сен-
тябре дружинники под руковод-
ством Николая Маренина были 
в рейде на территории Королёв-
ского сельского поселения. В де-
ревне Винокурова обнаружили 
старый обелиск участникам Ве-
ликой Отечественной войны.

Николай Александрович рас-
сказывает:

– Памятник в деревне дере-
вянный, обшит жестью, кото-

рую от времени уже местами 
ветром оторвало. Недавно, по 
всей видимости, были установ-
лены новые плиты с высеченны-
ми фамилиями земляков-фрон-
товиков. Но возмущение вызва-
ло то, что обелиск в центре, воз-
ле дороги, зарос сорной травой 
– крапивой, лебедой и репейни-
ком, молодые тополя возле ста-
рых пней густо подросли…

Не раздумывая, через день 
вои ны-моряки – Николай Дми-
триев, Александр Шведов, Вик-
тор Пуртов, Юрий Воробьёв и 
Николай Маренин – вернулись 
в деревню с инструментами. На 
этот раз удивились местные жи-
тели – дружно застучали топо-
ры, заработала электрокоса – 
триммер, да и ручным литов-
кам в округе работа нашлась. 
Вырубили мужики кусты и топо-
ля, выкосили траву в человече-
ский рост. Прикрепили оторван-

ные жестяные листы, поправи-
ли обелиск.

Мимо пенсионерка Надежда 
Илларионовна Тагильцева про-
ходила, только руками развела, 
возмутилась: «Неужто наши му-
жики помоложе не могли наве-
сти здесь порядок?! Ведь почти 
у каждого здесь фамилии отцов 
и дедов есть. Раньше всё Надеж-
да Пономарёва наводила чисто-
ту вокруг памятника, следила за 
ним. А нынче она приболела – 
митинг ко Дню Победы я орга-
низовывала. А летом уж не по 
силам было».

А ведь кроме сельских активи-
стов, депутатов, есть ещё и шко-
ла, где должны воспитывать в 
детях патриотизм. Он не может 
и не должен заканчиваться по-
сле победного марша и митин-
га 9 Мая.

В этом году Королёвская сель-
ская администрация в месячни-
ке по благоустройству заняла 
призовое место. Многое сдела-
но на центральной усадьбе, в 
малых деревнях. Часто прово-
дятся коллективные субботни-
ки, как в Дранкова, у старинной 
церкви. Приезжают неравно-
душные люди со всей округи. А 
местные жители зачастую оста-
ются пассивными наблюдателя-
ми за усилиями добровольцев. 
Живут по принципу: «Моя хата 
с краю...», и память о погибших 
родственниках не стучится та-
ким людям в сердца. Совершен-
но посторонние люди, призван-
ные следить за общественным 
порядком, навели его и у памят-
ника.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.
Фото предоставлено 

Николаем МАРЕНИНЫМ.

100 лет ВЛКСМ

Год добровольца

Спрос с комсомольцев был строже

Дружинники «Союза военных моряков» навели порядок 
у обелиска в деревне Винокурова

Любовь Павловна Хлыстова 
пришла работать в РОВД в ком-
сомольском возрасте – в 20 лет. 
Была милиционером, следовате-
лем, дознавателем, старшим ин-
спектором группы кадров. Сей-
час она – майор в отставке, ве-
теран труда, награждена меда-
лями «За безупречную службу» 
1 и 2 степени и многими други-
ми ведомственными наградами.

Можно по-разному относить-
ся к идеалам прошлого: но-
стальгировать или считать пе-
режитком минувшей эпохи. Но 
тот факт, что дела комсомоль-
цев сохранились в истории Рос-
сии, нельзя отрицать. Многому 
в нашей сегодняшней жизни мы 
обязаны тем принципиальным, 
бескомпромиссным парням и 
девушкам с высокими стрем-
лениями. История комсомола – 
история страны и его народа. О 
своём участии в комсомольской 
организации рассказывает Лю-
бовь ХЛЫСТОВА:

– В комсомол я вступила в 
1964 году, когда после восьмо-
го класса пошла работать в Го-
лышмановский узел связи теле-
фонисткой. Коллектив там был 
дружный, сплочённый. За хоро-
шую работу меня неоднократ-
но награждали премиями, гра-
мотами. Затем избрали секрета-
рём комсомольской организа-
ции, нас было 25 комсомольцев. 
Избрали бюро комсомола, вы-
пускали стенгазеты, критикова-
ли недобросовестных работни-
ков, выезжали на уборку урожая 
в совхозы, организовали ДНД – 
она была лучшей в посёлке.

В 1968 году я пришла на ра-
боту в отдел внутренних дел 
паспортисткой, где также меня 
включили в состав бюро ком-
сомольской организации, а се-
кретарём тогда был Николай 
Ефимович Сотников, инспек-
тор БХСС. Позднее его назначи-
ли на должность начальника Го-
лышмановского РОВД. Спустя 
какое-то  время меня выдвину-
ли членом бюро районного ко-
митета ВЛКСМ. Комсомольские 
организации отчитывались, как 
обстоят дела на предприятии. 
Бюро комсомола давало луч-
шим сотрудникам-комсомоль-
цам рекомендации в кандидаты 
членов КПСС. За каждым комсо-
мольцем в те годы закрепляли 
трудного подростка, и мы долж-
ны были его воспитывать, кон-
тролировать, вовлекать в обще-
ственную жизнь.

Коллектив в милиции был 
очень дружный – и на службе, 
и вне работы. Успевали и за по-
рядком следить, и на субботни-
ки на уборку урожая выезжа-
ли в помощь совхозам. К каж-
дому празднику комсомольцы, 
при поддержке партийной ор-
ганизации, выступали в худо-
жественной самодеятельности. 
Однажды, в конце семидеся-
тых годов, организовали вечер 
«От всей души». Пригласили на 
встречу всех сотрудников-пен-
сионеров и тех, кто уехал, пере-
вёлся в другие ОВД. Незабыва-
емые годы!

За активную работу в ком-
сомоле была награждена гра-
мотой обкома ВЛКСМ. Спрос с 

комсомольцев был строже, чем 
с простых девчонок и парней. Я 
с 1977 года по 1997-й, помимо 
должностных, исполняла обя-
занности внештатного инспек-
тора по кадрам и знаю, что на 
службу принимались только 
комсомольцы с отличной ха-
рактеристикой. Многие прош-
ли путь от простого милици-
онера до руководителя. Сре-
ди активных комсомольцев – 
начальники подразделений 
РОВД: Николай Ефимович Сот-
ников, Сергей Аренгольдович 
Кутырев, Валерий Михайлович 
Орлов. Комсомольская органи-
зация была отличной школой 
руководящих кадров. Здесь 
человек раскрывался, прояв-
лялись его лучшие качества. 
Я из комсомола выбыла толь-
ко в 33 года, когда вступила в 
ряды коммунистической пар-
тии. В 1997 году ушла в отстав-
ку в звании майора и вот уже 21 
год на пенсии. Но связи с род-
ным отделом не теряю, прини-
маю активное участие в обще-
ственной жизни Голышманов-
ского отделения КПРФ по вос-
питанию молодёжи.

Комсомол для меня – это, 
прежде всего, светлые чело-
веческие отношения, это шко-
ла жизни, опыт, дружба. До сих 
пор поддерживаю связь с ком-
сомольцами 1970-х годов. И, 
когда встречаемся, обязатель-
но вспоминаем слова из песни: 
«Не расстанусь с комсомолом – 
буду вечно молодым!»

Подготовила 
Любовь АЛЕКСЕЕВА.

Память стучится в сердца
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